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Protokoll des Sektionsrats | PV du Conseil des Sections   

Mittwoch, 11.12.2019 um 18:45 im VSS | Mercredi 11.12.2019 à 18:45 à l’UNES   

Anwesend | présent-e-s:     
Vorstand | Comité executif : Francesco Bee (FB), Lea Schlenker (LS), Laura Bütikofer (LaB), 

Florent Aymon (FA) 

Sektionen | Sections : Alexander Powell (skuba), Noel Stucki (SUB), Isaias Moser (VSUZH), 
Alexander Zingrich (students.fhnw) 

Assoziierte | Membres associés: --- 

GPK | CdC: --- 

Gäste | Invité-e-s : Jana Kobler, SWIMSA 

Entschuldigt | Excusé-e-s :   
Vorstand | Comité executif : Ludmilla Dorsaz (LD), Nino WIlkins (NW) 

Sektionen | Sections : FAE 

   

A) Formalitäten | Formalités    

1 Formalitäten | Formalités   
1.1 Wahl Protokollführer*in | Élection rédacteur-trice du PV  

Francesco Bee und Laura Bütikofer führen das Protokoll. | Francesco Bee et Laura 
Bütikofer rédigent le procès-verbal. 

1.2 Bestimmung des Quorums | Décompte du quorum  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) wurde mit 4 Sektionen und einer 
Sprachregion nicht erreicht. | Le quorum (pour les décisions et les élections) n’a pas été 
atteint avec 4 sections et 1 région linguistique.  

1.3 Abnahme der Traktandenliste | Adoption de l’Ordre du Jour 

Die Traktandenliste konnte nicht genehmigt werden, weil das Quorum nicht erreicht 
wurde. | L’ordre du jour n’a pas pu être adopté en raison du quorum qui n’a pas été 
atteint. 

1.4 Abnahme des Protokolls vom 30.10.2019 | Adoption du PV du 30.10.2019  

Das Protokoll vom 30.10.2019 konnte nicht verabschiedet werden, weil das Quorum 
nicht erreicht wurde. Die Abnahme des Protokolls wird auf den Sektionsrat vom 
29.01.2020 verschoben. | Le PV du 30.10.2019 n’a pas pu être adopté en raison du 
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quorum qui n’a pas été atteint. L'adoption de PV sera reportée au Conseil des sections 
du 29.01.2020. 

2 Mitteilungen | Communications  

2.1 Reporting Investitionsfonds  
--- 

 
2.1 Vorstand | Comité  
Bemerkungen von der skuba zu den Mitteilungen. Zu wenig gemacht für das Pensum oder zu 
wenig formuliert. 

 
2.2 Sektionen | Sections 
VSETH (zugesandt per Mail): Die Botschaft zur Teilrevision der ETH Gesetz wurde vom 
Bundesrat ans Parlament überreichen und sollte in der Frühlingssession besprochen werden. 
Leider wurden wenige Punkte unserer Vernehmlassungsantwort mitberücksichtigt. Wir werden 
die Möglichkeit der politischen Einflussnahme in den nächsten Wochen evaluieren. 
Insbesondere an der Gesetzrevision ist die Schaffung einer polizei-ähnlichen internen 
Sicherheitsdient und die Einführung Videoüberwachung aus unserer Sicht problematisch. Über 
ETH interne Hopo Thematiken berichte ich gerne mündlich im neuen Jahr. 

skuba: Massnahmen an der Uni Basel für Langzeitstudierende werden geplant. Model auf 
Grundlage was an anderen Unis existiert. Frage an all: Bringt das auch wirklich etwas? 
Einmalige Verdopplung der Studiengebühren. Wenn man Studiendauer übersteigt von. 4% 
aller Studierenden sind davon betroffen. Finanziell macht es eigentlich nichts. Antwort auf 
fehlgeschlagene Studiengebührenerhöhungen.  

Härtefallgesuch bei der Uni Bern. Gibt nur die Zahl der Gesuche. 

Swimsa: haben neuen Liaison Office, wollen die Beziehung zum VSS verstärken. Vier neue 
Positionspapiere: unter anderem für Mental Health. 

SUB: Mitteilung von Natascha. Vorstandsmitglied für Gleichstellung:  in Woche vom 23. März 
wird Sensibilisierungskampagne für sexuelle Belästigung stattfinden. Wäre toll, wenn die 
Sektionen auch etwas machen könnten. Repost, etc. SUB war am letzten Wochenende am 
Dies Aca. Nächste Woche: Winterfest. Gedankenaustausch des Kanton Bern für nachhaltige 
Entwicklung in Bildungsinstitutionen-> wird auch gute Inputs für AG Nachhaltigkeit geben. 

VSUZH: 5 Mitteilungen: Neue*r Rektor*in im Frühjahr 2020, Mai gewählt. Momentan Findungs-
kommission. Neues Gebäude wird gebaut gegenüber Hauptgebäude. VSUZH eingebunden. 
FHNW in Muttenz als Inspiration. Studierendenkongress wurde evaluiert-> soll im 2022 wieder 
stattfinden. Neue Mobilitätstipendien und Exzellenzstipendien sollen angeboten werden. 
VSUZH in Gespräche dabei.  
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2.3  Kommissionen | Commissions  
--- 
 
2.4  Arbeitsgruppen | Groupes de travail  
--- 
 
2.5  Weitere | Autres 
--- 
 

3.  Infopunkte | Points d’information  

3.1  Vakanzen Co-Präsidium, Vorstand, GPK | Postes vacants Co-présidence, Comité 
 exécutif, CdC  
 
3.2 BM77-Delegation Malta | BM77 – Délégation Malta 
Francesco: présentation du contenu du BM 
 

4. Diskussion und Beschlusstraktanden | Discussions et décisions 

4.1 Termine 2020 | Dates 2020 
VSETH (zugesandt per Mail): Bezüglich des Datums der 174. DV wäre das Wochenende vom 
2.-3. Mai, vom 9.-10. Mai oder vom 16.-17. Mai 2020 ideal. Problematisch wären für den 
VSETH die Wochenenden 4./5. April, 25./26. April und 23./24. Mai 2020. 
 
4.2  Frühlingsretraite VSS? Zwei VSS-Retraiten pro Jahr? | Journées de retraite 
 de l’UNES printemps et automne ? 
Organiser une retraite au printemps en plus de celle de l’automne. On sait dit qu’on pourrait 
faire 4 format différent : 

- Soit on ferait une soirée chill avec un BBQ ou autre sans discussion “officielle” ou une 
Retraite d’un jour avec un ODJ officielle 

- Les deux à des dates séparées 

- Aucun des deux et on essaie d’organiser encore 1-2 workshops comme le WS lobbying  

Idee Skuba: Workshops für Vertreter*innen auf “tieferen” Ebene: Ratsmitglieder etc., Thema, 
wie führt man Ratsdiskussionen. Workshop: Politisches Lobbying war super😊😊 Evtl. 
Studentische Partizipation. Jahresstrategie auch für Retraite machen. Also nicht unbedingt im 
Frühling, aber auch Swimsa wird dies an der nächsten DV machen. 

Eher dafür aussprechen auch von Seiten VSUZH. Mental Health und Sexual Harassment. 
Jemanden von der ESU organisieren? VSS auf internationaler Ebene. Wäre auch spannend zu 
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erfahren. Themenauswahl: für Zielpublikum der Sektionen und Vorstände. Politisches Lobbying 
zwar interessiert für Ratsmitglied, aber nicht immer nützlich. Bessere Ausrichtung auf 
Zielpublikum. Zwei eintägige Retraiten finden viele, sei ein Versuch wert. Etwas Inhaltliches 
sollte es unbedingt gehen, aber anlocken durch Grillfest ist immer gut. 

- Externe Kommunikation-> wie kommt man seriös rüber.  

- Strukturen sind auch immer wichtig für die Kommunikation.  

4.3 Website aktueller Stand | Statut actuel du site 
Florent gibt einen Überblick über den Stand der Webseite. SUB wird ihr Konzept dem VSS 
überbringen. Retraite der Kommunikation bitte bis zum nächsten Sektionsrat zusammenfassen 
und dem SR präsentieren. 

4.4 Bezahlbarer Wohnraum Update | Logements abordables Update 
Swimsa: es gibt bei uns einen open call und leute, die sich interessieren melde sich für eine 
whatsApp gruppe.  

4.5 Projekt «100 Jahre VSS» (Dezentrale Anlässe auf Hochschulcampusse) | Projet «  
 100 ans de l’UNES » (Manifestations décentralisées sur les campus  
universitaires) 

VSETH Anlass Jubiläum (zugesandt per Mail): Aufgrund limitierte Kapazitäten im Vorstand 
des VSETH hat sich die Delegation des VSETH an der VSS Delegation vorgestellt, dass ein 
kleines Anlass eher machbar wäre. Insbesondere das Hosting vom Summerbar (provisorisches 
Getränkestand in der letzten Semesterwochen vor einem Eingang der Hauptgebäude der 
Schule, die immer von einer anderen Organisation gehostet wird) von der DV Delegation wurde 
im Betracht gezogen. Dann könnte Infos zum VSS Jubiläum verteilt werden und der VSS 
Vorstand könnte evtl. auch kommen, um Nähe der Studierende zu zeigen. Es handelt sich aber 
noch eine Idee, und weitere Abklärungen im Verband sind noch nötig, bevor man das 
annehmen kann… 

skuba: goodie des VSS in den Goodiebag reinnehmen. Jede/r Erstmesterstudent*in. Sollen 
auch nachhaltige Bags sein. Bei allen Präsentationen wird der VSS erwähnt. Am Dies soll die 
Rektorin auch den VSS erwähnen. Evtl ein Statement der Rektorin. Banner im 
Kollegiengebäude für die Erste Woche im Studium. Grosse Visibilität. Angliederung am 
Skubastand. Diskussion zur Unifinanzierung, wo jemand aus dem VSS teilnehmen kann. 

Swimsa: Swiss Medical Student’s Convention-> überlegen sich noch was 

Students.fhnw: wurde angesprochen. Kann man sicher noch was machen. 

SUB: 95Jahre SUB im nächsten Jahr und evtl. kann man etwas verbinden: Studentisches 
Engagement präsentieren. Auf kulturellen Anlässen-> Campusfest oder eigenes. 
Kommunikation: Abstimmen. Slam Poetry und Tag des Studienbeginns. 

VSUZH: zwei Events, die im Lichthof organisiert werden. Activity Fair und auch am 
Erstsemestrigentag, wo der VSS ein Stand erhält. Dies Academicus finden sie gut. Goodies 
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werden sicher auch noch eine Idee sein. Logo des VSUZH ergänzen mit Zusatz 100-Jahre 
VSS ergänzen. Frist bis Ende Januar. 

4.6 Begrenzungsinitiative | Initiative de limitation 
Francesco: Initiative hat grosse Auswirkung auf den Hochschulstudium Raum. Wir bieten euch 
an, dass wir als VSS uns gegenüber diese Inritiative aussprechen können. Sollte der VSS ein 
Beitritt zur Allianz prüfen? Könnte nützlich um Kontakt mit anderen Organisationen und 
Parteien zu bilden.  

Sandu, skuba: Beitritt zur Allianz wäre etwas längerfristiges? 

Francesco: ich glaube nicht nein 

Lea: wenn es keine Anmerkungen oder Fragen gibt, werden wir dafür einen Zirkularabschluss 
schicken, genau sowie die Wahlen und die Daten für nächstes Jahr.  

4.7 Wahlen: Kommissionen, Repräsentationen VSS und Arbeitsgruppen |  
Elections : commissions, représentations de l’UNES, groupes de travails 

Keine Rücktritte konnten zur Kenntnis genommen werden und keine Personen konnten 
gewählt werden, weil das Quorum nicht erreicht wurde. | Aucune démission a été 
constatée et personne n’a été élue en raison du quorum qui n’a pas été atteint.  

5 Varia | Divers 

5.1 Apéro nächster Sektionsrat | Apéro prochain conseil des sections 
VSETH (zugesandt per Mail): Am letzten Sektionsrat habe ich gesagt, dass ich morgen das 
Apero organisieren würde. Das ist leider nicht möglich, weil ich nicht kommen kann. Ich hoffe, 
ihr findet trotzdem eine Lösung und ich werde das Apero im Januar 2020 dann organisieren. 

SUB: Idee eines Slacks, wo man sich austauschen kann. VSS-Slack. Muss nicht verbindlich 
sein. Verschiedene Rubriken. Kommunikationsrelevanter Verteiler, dass die Personen, die in 
den Sektionen für die Kommunikation zuständig sind, die Mails erhalten. 

 

Ende der Sitzung: 21:38 Uhr // Fin de la séance: 21h38 


